

# 

Comme annoncé en mai dernier dans un précédent Regard, l'un des grands projets de la ville est la création d'un bâtiment multi-activités à l'école Buisson. Pour rappel, ce projet doit faire face à l'augmentation des effectifs scolaires et permettre d'accueillir les enfants dans des locaux adaptés.

Depuis la rentrée de septembre, de nouvelles contraintes de l'Education Nationale nous ont obligés à revoir ce que nous avions prévu, puisque désormais les classes de CP doivent être dédoublées avec un effectif de 12 élèves par classe au maximum pour les réseaux d'éducation prioritaire dont notre ville fait partie. La commune a pu mettre en place cette organisation pour chaque école, mais doit aussi prévoir la prochaine rentrée 2018 puisque cette mesure va s'étendre aux classes de CE1.

Afin d'optimiser cette nouvelle contrainte, nous avons ajouté deux salles supplémentaires au projet initial qui en prévoyait deux, (une pour l'accueil périscolaire et une autre pour l'EPN, qui laissera sa place à une salle de classe dans le bâtiment même de l'école Buisson). Tout cela a fait qu'un nouveau dépôt de permis de construire a dû être réalisé, nous retardant dans les délais prévus, mais nous trouverons des solutions provisoires pour la rentrée 2018, si les travaux ne sont pas tout



à fait terminés.

Pour permettre un seul service de cantine aux enfants des écoles Prévert et Buisson en un même lieu (puisque deux services délocalisés à la cantine de Ronny Coutteure pour l'école Buisson et à l'espace Coolen pour les enfants de l'école Prévert sont organisés depuis septembre), la superficie de départ a été augmentée également

Les travaux seront réalisés en deux phases, la première sur le bâtiment nouveau qui accueillera les 4 salles, la cantine, les sanitaires et le préau, puis une seconde pour la serre bioclimatique qui ajoutera à ce projet un caractère innovant par l'auto consommation sans compteur Linky.

N° 523 - NOVEMBRE 2017

Nous savons compter sur nos services municipaux au bon suivi du chantier, aux travaux en régie pour les revêtements de sols souples et peintures, après l'attribution des marchés publics, votée en délibération lors du conseil municipal exceptionnel du 20 octobre dernier. Vous pourrez compter sur vos élus qui ont à cœur la réalisation de ce projet depuis le mandat précédent.

Christelle BUISSETTE maire-adjointe déléguée à la vie scolaire



### COLLÈGE REMISE DES BREVETS EN MAIRIE

Pour la 1ère fois, la cérémonie républicaine de remise des brevets du collège a eu lieu en salle d'honneur de la mairie. En présence du maire Christian Champiré et de la maire-adjointe déléquée à l'enseignement Christelle Buissette, Sophie Cassar, principale de l'établissement est revenue sur l'esprit de cette manifestation : « c'est la Nation qui reconnaît le mérite de l'élève pour engagement Comme elle l'a souligné : « le brevet, c'est l'achèvement des 4 années passées au sein du collège. » Elle a rappelé que plus de 86% des élèves avaient obtenu leur diplôme. 72% d'entre eux ont eu une mention dont 32%



mentions très bien. Dans la série professionnelle, sur 12 élèves 11 ont réussi soit 100% puisqu'un collégien ne s'est pas présenté aux épreuves. La principale a remercié le travail d'équipe du personnel de l'établissement et l'aide des élu-e-s et des parents d'élèves. Elle

a incité les collégiens à être ambitieux et a précisé: « soyez fiers d'être des citoyens de la ville de Grenay comme Grenay est fière de ses élèves. »

La cérémonie a été l'occasion pour la ville d'offrir le verre de l'amitié ainsi qu'un petit cadeau.



\$OPHIE CASSAR :
« un engagement de tous »

Lors de la remise des diplômes des brevets, votre journal a interrogé la principale sur les résultats au sein de son établissement :

« Je suis satisfaite. C'est le résultat d'un travail d'équipe mené depuis des années. Travailler en REP + témoigne d'un engagement de l'ensemble du personnel qui bénéficie du soutien des parents d'élèves et de la ville. Les actions comme le "parcours d'excellence" permet à de nombreux collégiens de prendre part à des manifestations culturelles. Le travail de tous paie car nos résultats sont supérieurs à la moyenne pour un collège en REP +. Nous sommes même au-dessus d'établissements qui ne sont pas concernés par ce dispositif. Comme quoi, l'ascenseur social n'est pas tout à fait en panne... »

Membres de l'équipe de direction du collège, le principal-adjoint Brian Louchart et le gestionnaire Rudy Romary ont bien voulu répondre aux questions de votre journal sur leurs parcours et leurs impressions depuis leur arrivée à Grenay.



#### **BRIAN LOUCHART**

Professeur de sciences physiques, il a enseigné plus de dix ans au lycée d'Artois de Noeux-les-Mines. Pendant des années, il a fait fonction de principal-adjoint au collège Lagrange à Lillers puis à Jaurès à Lens puis aux lycées d'Artois à Noeux et Pasteur à Hénin-Beaumont. Son arrivée lui donne entière satisfaction comme il le souligne : « l'établissement est un bel outil pour faire progresser les élèves. Il y a des équipes dynamiques, riche d'expériences qui ont le souci de bien faire pour aider les collégiens. Je pense qu'un beau collège comme le nôtre contribue à un meilleur climat scolaire et renforce l'estime de l'élève pour lui-même. Il me tient à coeur de poursuivre le travail collectif aui existe et de poursuivre le travail de Virginie Mastin qui m'a laissé des dossiers nickels. »



**RUDY ROMARY** 

Entré à l'Education Nationale en 1997, il réussit le concours de professeur de lycée professionnel en comptabilité bureautique. Après deux

années passées en région parisienne, il assure plusieurs remplacements dans établissements dans le Nord : Halluin, Roubaix et Wattrelos. Revenu dans le Bassin minier. il est rattaché une dizaine d'années au lycée Senez à Hénin-Beaumont. Il assume un 1er poste de gestionnaire à Sains-en-Gohelle avant son arrivée au collège Langevin-Wallon à Grenay. « Un établissement plaisant. Les agents qui sont en charge de l'entretien et de la maintenance et avec lesquels je travaille connaissent bien leur travail. Je suis content d'être dans ce collège d'autant plus que j'ai été très bien accueilli par l'équipe de direction. »

### Groupe

#### « Communistes et Républicains »

#### LE CONSEIL MUNICIPAL VALIDE LA CONSTRUCTION DU BÂTIMENT MULTI-ACTIVITÉ!

Seulement 4 délibérations et une motion à l'ordre du jour de ce conseil municipal. En effet, pour ne pas perdre de temps pour valider les appels d'offre de l'extension de l'école Buisson, il fallait tenir au plus vite ce conseil extra-ordinaire et ne pas attendre la mi-décembre.

Le conseil a validé les résultats de l'appel d'offre pour les lots de 1 à 7, pour le lot 8 (sols souples et peinture) au vu des résultats, le choix s'est porté sur un travail en régie, faisant confiance aux agents des services techniques et aux renforts nécessaires. Le montant de ces travaux s'élève à un peu plus de 1,4 million d'euros pour un bâtiment où le bois, la paille et les enduits en terre garantiront une excellente isolation et une vraie modernité.

Cette délibération et celles concernant des opérations d'ordre budgétaires et l'intégration dans le domaine communal de près de 6 km de voirie, ont été adoptées à l'unanimité.

L'opposition a refusé la délibération concernant la participation d'une élue à une délégation pour la Palestine. Depuis 1964, Grenay est une ville jumelée. Le cimetière militaire britannique est là pour nous rappeler les conséquences de la guerre, le buste de Jean Jaurès dans la salle des mariages est là pour nous le rappeler aussi comme l'a voulu Edmond Bince. Savoir ce qui se passe, pouvoir en témoigner, aller en délégation à Ballyshannon, Ruddington ou à Glauchau, quoi de plus normal? Alors pourquoi s'interdire d'aller en Palestine?

Enfin, la motion adoptée à l'unanimité dénonce la baisse des APL et la volonté du gouvernement de taper dans les réserves des bailleurs sociaux, non pas pour di-

minuer le reste à charge des familles mais pour réduire les dépenses de l'État. Il faut bien financer les cadeaux faits aux plus riches avec la suppression de l'ISF!

5 euros par mois pour les « premiers de cordée » si précieux au président de la République cela ne représente rien mais pour toutes les familles au RSA, dans la précarité, au chômage ou avec des fins de mois difficiles c'est insupportable!

Le racket des HLM, s'il devait se confirmer serait une catastrophe pour la rénovation et l'entretien du parc de logement social, pour ses investissements et donc pour l'emploi dans le bâtiment! A Grenay, nous avons 72 % de nos logements dans le parc social, cela signifierait l'arrêt des rénovations ou des programmes d'isolation des maisons des mines!

## Groupe

#### « Grenay, Bleu Marine »

Le Groupe Grenay Bleu Marine a voté pour la motion « contre la baisse de APL des locataires », cette réforme qui consiste à prendre aux plus pauvres pour mieux servir les plus riches. Rogner 5€ par mois, n'est jamais indolore pour les hyper-fragile comme les plus aisés des allocataires. Nous avons voté contre la délibération « frais de mission-Déplacement en Palestine via Israël », nous ne pouvons cautionner cette idéologie de voyage incongru et injustifiable au frais du contribuable qui s'élèvent à 740€. Pendant que des élus locaux partent en voyage, on demande aux contribuables de se serrer la ceinture.

Vos élus sont à votre écoute ...







Le samedi 7 octobre, seul le temps n'était pas tout à fait de la partie pour l'inauguration de la place d'Artois. Ce fut une très belle fête: harmonie municipale, Blackfairies, lâcher de pigeons, démonstration de base-ball, de tennis de table, concours de boules, bmx, cadeaux, drone, barbecue préparé par les élus et mille autres choses. Il fallait voir les sourires, les remerciements pour le travail des services de la ville et la fierté de partager cet espace. Même ceux qui avaient dénoncé le labourage de la place étaient présents et reconnaissaient que le partage, la rencontre, le vivre ensemble, la confiance et l'écoute sont bien nos valeurs pour que Grenay soit une ville dynamique et chaleureuse!



## 60 ANS DE VIE COMMUNE POUR THÉRÈSE ET JEAN KOSKA

A la salle des mariages de la mairie, les époux ont célébré leurs noces en présence du maire Christian Champiré. Devant les membres de leur famille, le premier magistrat est revenu sur les grandes lignes de la vie du couple.

Thérèse est née le 18 octobre 1938 à Mazingarbe. Elle fréquente l'école des Brebis à Bully-les-Mines et poursuit à l'école ménagère de Fouquières-lès-Béthune. Elle débute sa carrière professionnelle au mess des ingénieurs rue François-Brasme à Bully. Après y être passée sept années, elle part pour Valenciennes en maison bourgeoise pour s'y occuper de la demeure. Plus tard, son mari et elle, sont retenus pour travailler auprès du sous-préfet au sein de son hôtel



particulier. Entrée le 1er septembre 1975, elle y passera plus de vingt ans. En octobre 1997, elle obtient sa retraite.

Jean a vu le jour le 17 mai 1934 à Hersin-Coupigny. Dès l'âge de 15 ans, il travaille dans le bâtiment comme manoeuvre dans la maçonnerie. Licencié, il entre comme mineur à la fosse 2 d'Hersin-Coupigny. Après son service militaire, revenu en France, il reprend le chemin de la fosse 2 mais celle de Bully. Lorsque le puits ferme, il part aux côtés de sa femme à Valenciennes. Chauffeur pour la sous-préfecture, il achève sa carrière professionnelle en tant qu'huissier du préfet de Police. C'est en mai 1994 qu'il prend sa retraite.

C'est lors d'un bal à Hersin-Coupigny qu'ils se sont rencontrés. C'est le 18 octobre 1957 qu'ils se sont mariés à Mazingarbe. Même s'ils n'ont pas eu d'enfants, ils ont toujours été très entourés par les membres de leur famille comme lors de leur séjour en Normandie avec les jeunes du centre d'animation jeunesse dans le cadre d'un parrainage intergénérationnel.

La municipalité félicite le couple et lui souhaite encore beaucoup de bonheur auprès des siens.

## FÉLICITATIONS À L'AVANT-GARDE DE GRENAY!

Après sa victoire 1 à 0 contre Soissons, une équipe de trois divisions au-dessus d'eux, les séniors A de l'Avant-Garde de Grenay (AGG) ont rencontré Noeux-les-Mines, une formation aussi bien classée sur le papier que les Soissonais.

Même si les joueurs de Grenay ont cédé la victoire aux Noeuxois, ils se sont battus de façon exemplaire pour ce 6ème tour de la Coupe de France. Après un match nul jusque dans les prolongations, nos Grenaysiens ont dû



passer par les tirs au but. Ils y ont cru jusqu'au bout mais les Noeuxois n'ont pas permis à nos séniors de renouer avec l'exploit qui aurait pu les amener à un 7ème tour où ils

auraient pu rencontrer des équipes de division 2 comme le RC Lens.

Quoi qu'il en soit, l'Avant-Garde de Grenay aura réalisé cette année un parcours exceptionnel qui ne s'était pas vu depuis la saison 1965-1966.

Le maire Christian Champiré a remis avant le match la médaille de la ville à l'équipe de Noeuxles-Mines.



#### LE MOT DU PRÉSIDENT DE L'AGG Grégory Magnolia

Avant le match, le journal de votre ville a recueilli les impressions du président de l'Avant-Garde de Grenay :

« je suis stressé. J'espère que nos séniors réaliseront un nouvel exploit pour le club, la ville et pour la mémoire d'Olivier Tourret, l'un de nos dirigeants décédé brutalement il y a quelques jours. Ils ont le potentiel, ils peuvent le faire.» Le match lui a donné raison. Les tirs au but ont décidé.

## UN 1° CROSS AU SEIN DU NOUVEL ÉTABLISSEMENT

Pour la tère fois s'est déroulé le cross nouvelle version du collège Langevin-Wallon version 2.0. Celui-ci a été mis en place sur la base d'un parcours de 2 km dans l'enceinte de l'établissement scolaire et aux abords de la place Daniel Breton qui avait été balisée et « privatisée » pour l'occasion par les services municipaux.

Près de 440 élèves se sont investis lors de cette demi-journée exemptée de cours pour l'occasion. Qu'ils soient sportifs, sédentaires ou peu enclins, chacun d'entre eux a contribué à la réussite de cet événement par son investissement, son es-

prit de groupe et sa volonté. C'est dans un esprit de fête et dans un certain engouement suite à l'échauffement « dansé » que les collégiens se sont affrontés sur quatre courses opposant 6/5 im filles puis garçons ainsi que les 4/3 im filles puis garçons.

Suite aux épreuves et dès l'établissement des classements du challenge, Sophie Cassar, principale du collège a remis les trophées aux délégués de classe.

En plus des lots offerts par l'UNSS départementale et la municipalité, les trois 1<sup>ers</sup> de chaque course ont pu être ré-



compensés grâce à la générosité des commerçants et artisans de notre ville. La réussite de cet évènement a pu être possible grâce à la participation active des parents d'élèves tant dans l'encadrement des élèves et leur accompagnement pendant la course, que dans la remise des ravitaillements de fin de course.

Les trois 1<sup>ers</sup> de chaque course ont bientôt rendez-vous au cross de district à Liévin.

LISTES ÉLECTORALES - inscriptions jusqu'au 30 décembre - des modifications peuvent être apportées sur les listes électorales : inscription suite à un changement de domicile, modification si erreur dans le nom... Afin d'éviter l'affluence des derniers jours, nous vous invitons à vous présenter dès maintenant au service état civil. Vous munir de votre carte et d'un justificatif de domicile à votre nom de moins de 3 mois. Vous avez eu 18 ans cette année ? Vous allez être convoqué(e)s en mairie pour votre inscription d'office sur la liste électorale. Nous vous demandons de vous présenter avec votre carte d'identité dès réception de la convocation.

## LES NOUVELLES FRESQUES DU « CHANTIER PAS COMME LES AUTRES » INAUGURÉES

Après six semaines passées cet été à Grenay, Jim McKee, artiste irlandais, était de retour chez nous pour saluer une nouvelle fois le travail accompli par les jeunes Grenaysien-ne-s ayant participé aux chantiers d'été 2017. A cette occasion, trois plaques ont été dévoilées à l'école Prin, au cimetière et dans le nouveaux local du Secours populaire français « Monique Ben Ghaffar ».

L'inauguration a démarré par les discours des officiels, dont le maire Christian Champiré et Richard Smith, souspréfet à la ville. Ensuite, l'auditoire a pu apprécier le visionnage d'un film retraçant les travaux des participants et la remise de leur livret de compétence des mains du sous-préfet



qui a tenu à souligner à plusieurs reprises au cours de sa visite le travail et le message d'engagement individuel et collectif de la ville et de ses jeunes.

Les trois lieux d'inaugura-

tion ont plus tard été visités et les différents intervenants ont partagé leurs impressions et anecdotes sur ce « chantier pas comme les autres ». Jim McKee a ainsi révélé avoir mis beaucoup d'éléments personnels dans son tableau sur les rêves au cimetière. Dominique Vermel, encadrant technique, en a profité pour remercier la ville et les jeunes pour ce projet. Les jeunes ont pu découvrir des personnages comme la résistante Martha Desrumaux et James Connolly, révolutionnaire et syndicaliste irlandais.

Après un détour par la place d'Artois nouvellement aménagée, la déambulation à travers les trois chantiers de notre ville s'est terminée à la Médiathèque-Estaminet le verre de l'amitié. Le soir même, la ville a offert un concert de musique irlandaise interprété par Jim McKee et son ami Gary Currie. En guest star, Morgan Brix les a accompagnés à la basse.



### NOTRE MÉDIATHÈQUE-ESTAMINET...

#### « L'ENNEMI, C'EST L'AUTRE » PAR LA CIE LA COMPAGNIE

#### mardi 14 novembre à 19h

A travers une poésie extraite du quotidien, nous entrons petit à petit dans celle de deux personnages « ennemis ». La Guerre n'est pas romanesque, loin s'en faut, elle est réelle; elle élimine, efface, détruit « le vivant », pour des raisons qui peuvent sembler obscures. Qui est l'autre? Que pense-t-il? Quelle est sa vie? Autant de questions aux-

quelles tentent de répondre nos deux soldat-héros réunis face à face...

Une lecture-spectacle de Saverio Maligno d'une heure à partir de 10 ans. **Tarifs:** gratuit pour les moins de 6 ans et tarif réduit pour les enfants; plein  $6 \in \mathbb{R}$ ; réduit  $3 \in \mathbb{R}$ ; abonnement  $4 \in \mathbb{R}$  et  $2 \in \mathbb{R}$ .

Renseignement et réservation au 03 66 54 00 54 ou au 03 21 45 69 50.



#### DE• RONNY



dès 15 ans
projection-débat
OCTOBRE

de Sergueï Eisenstein théme : « les 100 ans de la révolution russe » dans le cadre des « Cinésandwichs » **mercredi 8 novembre à 19h** entrée libre sur réservation



dès 15 ans

projection-débat/musique PALESTINE : LA CASE PRISON DE FRANK SALOMÉ

par le collectif de soutien à la résistance palestinienne mercredi 22 novembre à 19h

**tarif** : participation libre au profit du collectif



Rens. et réservations indispensables au **03 21 45 69 50** 







Regard: bulletin municipal de la ville de Grenay - directeur de publication: Christian Champiré, maire - photos, textes et mise en page: service communication de la mairie - impression: imprimerie l'Artésienne, Liévin (62) - 3500 ex - publication gratuite.

#### VOTRE AGENDA



**CCAS** - les prochaines permanences décentralisées sont prévues le vendredi 10 novembre entre 14h et 16h pour la cité 5 à l'espace Coolen et le vendredi 24 novembre entre 14h et 16h pour la cité 11 à l'espace Dehon. Rens. au 03 21 29 09 95.

FORMATIONS ASSOCIATIONS - organisées avec la Ligue de l'enseignement du Pas-de-Calais à la Médiathèque-Estaminet entre 18h et 20h - le vendredi 10 novembre « chercher des financements, demander une subvention » et le vendredi 17 novembre « organiser un événement et communiquer ». Rens. au 03 21 24 48 60 ou en mairie au 03 21 72 66 85.

**BANQUET** - organisé à l'occasion du samedi 11 novembre par l'Union Fédérale des anciens combattants à la salle des Fêtes - ouverture des portes à 11h30 - inscriptions aux 03 21 72 03 82.

**LOTO** - organisé à la salle des Fêtes le dimanche 12 novembre par l'Union Fédérale des anciens combattants - ouverture des portes à 12h, début des jeux à 14h - inscriptions au 06 62 29 53 90.

**FIH** - la prochaine réunion du Fonds d'Initiative pour les Habitants (FIH) des cités 5 et 11 de Grenay (ex FPH) est le 29 novembre. Pour les projets qui vont se réaliser en décembre 2017 et janvier 2018. Les projets et les bilans sont à déposer au CCAS 15 jours avant.

#### VOS INFOS DIVERSES

#### DIVAGATION DES ANIMAUX DOMESTIQUES - la divaga-

tion des chiens et des chats, les nuisances sonores dûes aux aboiements intempestifs, les déjections sont autant de source du mécontentement de nos concitoyens. Les propriétaires d'animaux domestiques sont tenus de prendre les mesures nécessaires afin d'assurer la sécurité et le bien-être du voisinage ainsi que de leur animal. Le club canin de l'Arbre de Condé peut les aider - rens. au 06 62 36 69 06.

**LINKY** - un rassemblement du collectif infos Linky 62 est organisé devant la salle du conseil de la Communauté d'Agglomération de Lens-Liévin à Lens le mardi 14 novembre à 17h30. Un départ en covoiturage ou en bus selon le nombre d'inscrits est prévu à 17h de la mairie. Vous pouvez vous inscrire en mairie au 03 21 72 66 88.

bouclage du prochain Regard le vendredi 3 novembre

